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     臺中市和平區民代表會第 3 屆第 1 次臨時會議事錄 

  １、會次：第 1 次會 

  ２、開會日期：中華民國 112 年 1 月 18 日上午 9 時 30 分起至是日中午 10 時 30 

                分止 

  ３、開會地點：本會三樓議事堂 

  ４、出席代表：（1）葛榮正（2）陳宥彤（3）徐裕傑（4）詹森（5）林吉財（6）陳

志勇（7）吳天祐（8）蕭有祥（9）楊淑青(10)羅清輝  等 10 名。（以

簽到順序） 

  ５、缺席代表：羅進玉（請假） 

   ６、列席人員：區長吳萬福、秘書王正顯、民政課長古志偉、行政課長郭麗珍、產 

                 業觀光課長吳以山、建設課長謝曉君、土地管理課長柯兆庭、 

                 人事室主任鄭榮隆、主計室主任周暖筑、政風室主任劉懷文、清潔

隊 

                 長陳海光（代理）、圖書館管理員藍珍珍、幼兒園園長朱財妹（代理）、 

                 本會秘書宋國慶 

  ７、來賓： 

  ８、主席：主席  陳志勇             紀錄：江蕙甄 

  ９、查報出席人數： 

      主席陳志勇報告：現在開會時間已到，請秘書查報已簽到出席代表人數。 

      秘書宋國慶報告：本會應出席代表 11 人，現已簽到出席 9 人。 

      主席陳志勇宣佈開會：本次大會應出席代表 11 人，現已 9 人出席， 

                           已達開會法定人數，現在本次會開始。 

１０、開會典禮：（如儀） 

１１、主席致開會詞： 

          吳區長、王秘書、公所各位主管、本會的各位代表同仁大家早。今天是本

會第 3 屆代表會第 1 次臨時會。首先先歡迎我們新上任的三位代表同仁先鼓勵

一下好不好，歡迎來參加代表會這個大家庭我們一起來監督區政的推動及地方

建設。本次臨時會召開係針對 112 年度凍結預算案公所請求解凍。等下有 32 個
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案件來召開，待會討論提案的時候各位如果有不清楚的地方，都可以提出來向

相關主管或秘書、區長做詳細的答覆說明，最後祝大家身體健康，萬事如意。

謝謝！ 

１２、報告事項 

  一、會務報告 

       秘書宋國慶報告： 

  (1) 報告彙編議事資料暨召開會議經過情形： 

          本會第 3 屆第 1 次臨時會，係因和平區 112 年度總預算內凍結案件區公所

請求解凍共計 32 案來召開的。本會依據地方制度法第 34 條、37 條及 83 條

等相關的規定，經主席核定會期後，於 112 年 1 月 6 日分別以和區代字第

1120000014、15及 16等三號函請區公所、各代表提案，並報請臺中市政府備

查在案。 

  (2) 報告議事日程： 

          本次臨時會議事日程，經主席核定自 112 年 1 月 16 日起至 112 年 1 月 18 

      日止共計三日，並經奉臺中市政府 112 年 1 月 10 日府授民地字第 1120006140 

      號函核復予以備查在案。有關詳細的議事日程內容請參見會議資料之日程表。 

      以上報告謝謝大家！ 

１３、提案討論(區長提案) 

   第 1案           類別：土管       編號：所 001 

   提案人：區長 吳萬福        

      案 由：依據臺中市和平區民代表會 111 年 12 月 8 日和平區代字第 

              1110000922 號函，第 2 屆第 8 次定期會(111 年第 2 次)議決案，本所 

              112 年度預算科目區公所業務-土地管理業務之一般事務費中『公務上 

              辦理土地管理之相關業務聯繫會議餐費、茶點、宣導品及其他相關活 

              動等所需經費』預算編列 12萬元經費動支案，敬請審議。  

   辦  法：提請臺中市和平區民代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

          那天我們開那個會前會的時候有代表沒有來，然後有代表對這個有不了解 
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      的地方嗎？有需要請土管課說明嗎？沒有嗎？(沒有)。各位代表有沒有意見？ 

      沒有的話(沒有)通過。 

      第 2案           類別：幼兒園        編號：所 002 

   提案人：區長 吳萬福          

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結「區立幼兒園教學及行政業務觀摩經費 

              」動支案，敬請審議。 

   辦  法：提請臺中市和平區民代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 3案           類別：行政        編號：所 003 

   提案人：區長 吳萬福          

      案 由：依據臺中市和平區民代表會 111 年 12 月 8 日和平區代字第 

              1110000922 號函，第 2 屆第 8 次定期會(111 年第 2 次)議決案，本所 

              112 年度預算科目一般行政-行政管理之一般事務費中『公務上辦理本 

              所各項業務聯繫活動、全區性工作會議、座談會、考察及其他研討施 

              政方針所需餐費、茶點、宣導品及其他相關活動等經費』預算編列 40 

              萬元，經大會審議凍結 50%(20萬元)。 

      第 4案           類別：行政       編號：所 004 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：依據臺中市和平區民代表會 111年 12月 8日和平區代字第 1110000922 

              號函，第 2屆第 8次定期會(111年第 2次)議決案，本所 112年度預算 

              科目一般行政－行政管理之按日按件計資酬金中「委聘律師年度顧問 

              費」數量凍結 1人，預算凍結 49,000元。以上共兩案俟本所向大會提 

              出專案報告，經同意後始得動支。 

   辦  法：提請臺中市和平區民代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 5案           類別：清潔隊       編號：所 005 
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   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為本隊 112年度歲出預算「一般行政-行政管理-2000業務費-2054一 

              般事務費-辦理地方自治觀摩經費(414,000元)」解凍案。 

      第 6案           類別：清潔隊       編號：所 006 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為本隊 112年度歲出預算「清潔隊業務-業務管理-2000 業務費-2054 

              一般事務費-公務上辦理清潔、環保等相關業務聯繫活動、會議、座談、 

              考察及其他研討施政方針所需餐費、茶點、宣導品及其他相關活動等

經 

              費(96,500元)」百分之五十解凍案。以上共兩案，敬請審議。 

   辦  法：本案通過後，依法實施辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 7案           類別：圖書館       編號：所 007 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：有關辦理 112 年度「臺中市和平區 Tayal GaGa 文化收穫季暨珍愛水 

              資源宣導活動」新台幣 150萬元，此案為經濟部水利署補助新台幣 100 

              萬元。 

      第 8案           類別：圖書館      編號：所 008 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：有關辦理 112年度「臺中市和平區 Tayal GaGa文化收穫季暨珍愛水資 

              源宣導活動」新台幣 150萬元，此案為原住民族委員會補助新台幣 50 

              萬元整。以上共兩案敬請審議。 

   辦  法：本案通過後，提請臺中市和平區民代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 9案           類別：民政      編號：所 009 

   提案人：區長 吳萬福        
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      案  由：為執行本所(112)年度區公所業務-民政業務之一般事務費中「公務上 

              辦理里鄰長連繫會報、聯誼餐敍、研習活動、便民服務、婦女活動、

召 

              開地方建設座談會、表揚熱心公益人士奬品與會人士及其他工作會

議 、 

              座談、考察、觀摩及其他研討施政方針所需餐費、茶點、宣導品及其

他 

              相關活動等經費。」預算編列新臺幣 67 萬元，預算凍結 50%(33 萬 5

仟 

              元)。 

      第 10案           類別：民政      編號：所 010 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所(112)年度區公所業務-民政業務之一般事務費中「辦理地 

              方自治及區政業務觀摩經費。」預算數編列 96萬 3,000 元全數凍結。 

      第 11案           類別：民政       編號：所 011 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所(112)年度區里行政-區政監督及里鄰組織之一般事務費中 

              「台電公司促進電力發展營運協助金審議委員會補助辦理 112年度台 

              電公司促進電力發展營運協助金-辦理基層幹部公民民主生活教育研 

              討會、國內地方建設參訪經費及其他活動經費。」預算數編列 59萬 

               7,800元全數凍結。 

      第 12案           類別：民政       編號：所 012 

   提案人：區長 吳萬福        

     案  由：為執行本所(112)年度預算凍結- 體育業務-運動業務之一般事務費中 

              「經濟部水利署補助辦理 112年度石岡壩水質水量保護區水源保護回 

              饋計畫- 補助辦理 112年度和平區運動大會暨珍愛水資源活動」預算 

              數 100萬元全數凍結。 

      第 13案           類別：民政      編號：所 013 
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   提案人：區長 吳萬福        

     案  由：為執行本所(112)年度預算凍結-體育業務-運動業務之一般事務費中 

             「原住民族委員會(112)年度補助原住民族地區基本設施維持費- 

              112 年度泰雅族運動大會暨傳統競技活動。」預算數 60 萬元全數凍 

              結。 

      第 14案           類別：民政       編號：所 014 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所(112)年度預算凍結-體育業務-運動業務之一般事務費中 

             「經濟部水利署補助辦理 112 年度石岡壩水質水量保護區水源保護回 

              饋計-辦理 112年度和平區泰雅族傳統射箭技藝文化推廣活動」預算數 

              40萬元全數凍結。以上民政類共六案，敬請審議。 

   辦  法：提請代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表對民政有沒有什麼意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 15案           類別：建設       編號：所 015 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「水土保持及農路維護小型工程」預算數 700萬元凍 

              結預算 85%案。 

      第 16案           類別：建設       編號：所 016 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「台電公司促進電力發展營運協助金審議委員會補助 

              辦理 112年度台電公司促進電力發展營運協助金--台電發電廠周圍地 

              區道路及建設工程經費----梨山里、平等里〈運轉中〉」預算數 40萬 

              2,200元凍結預算 85%案。 

      第 17案           類別：建設       編號：所 017 

   提案人：區長 吳萬福        
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      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「台電公司促進電力發展營運協助金審議委員會補助 

              辦理 112年度台電公司促進電力發展營運協助金--台電發電廠周圍地 

              區道路及建設工程經費----南勢里、天輪里、博愛里〈運轉中〉」預算  

              數 96萬 7千元凍結預算 85%案。 

      第 18案           類別：建設       編號：所 018 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「台電公司促進電力發展營運協助金審議委員會補助 

              辦理 112年度台電公司促進電力發展營運協助金--台電發電廠周圍地 

              區道路及建設工程經費---中坑里、自由里、達觀里〈運轉中〉」預算 

              數 100萬元凍結預算 85%案。 

    第 19案           類別：建設       編號：所 019 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「原住民族委員會補助辦理 112年度基本設施維持費 

              -區內基礎設施及小型工程」預算數 277萬 9千元凍結預算 85%案。 

      第 20案           類別：建設      編號：所 020 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「經濟部補助辦理 112年度大甲溪流域天輪壩以上水 

              質水量保護區水源保育與回饋計畫─梨山里及平等里道路整修維護改 

              善工程」預算數 100萬元凍結預算 85%案。 

      第 21案           類別：建設       編號：所 021 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費「經濟部補助辦理 112年度大甲溪流域天輪壩以上水 

              質水量保護區水源保育與回饋計畫─梨山里及平等里水土保持工程興 
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              建、維護改善工程」預算數 100萬元凍結預算 85%案。 

      第 22案           類別：建設       編號：所 022 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所 112年度預算凍結-道路橋樑工程-道路橋樑工程養護之公 

              共建設及設施費中「本區公共建設小型工程 (含即時道路搶通、搶險 

              及道路週邊環境整理」 預算數 2500萬元全數凍結案。以上建設類共 

              八案，提請專案報告審議。 

   辦  法：提請審議後，辦理發包作業。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表對建設有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 23案           類別：產觀       編號：所 023 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所農林管理業務本(112)年度預算凍結-農林管理業務-一般事 

              務費-「公務上辦理本所各項農林產業業務聯繫會議、餐費、茶點、宣 

              導品及其他相關活動等所需經費」動支案。    

      第 24案           類別：產觀       編號：所 024 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所農林管理業務本(112)年度預算凍結-農林管理業務-一般事 

              務費-「本區農特產品行銷推廣等相關費用(依農產季節執行辦理)」動 

              支案。    

      第 25案           類別：產觀       編號：所 025 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-農林管理業務-一般事務 

              費-「經濟部水利署補助辦理 112年度石岡壩水質水量保護區水源保護 

              回饋計畫-112 年度石岡壩水質水量保護區水源保育與回饋計畫-水資 

              源教育觀摩生態研習觀摩活動。」   

      第 26案           類別：產觀       編號：所 026 

   提案人：區長 吳萬福        
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      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「自達及中坑地區相關產業觀光活動」動支案。 

      第 27案           類別：產觀       編號：所 027 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「和平區產業觀光行銷宣導品等相關費用」動支案。    

      第 28案           類別：產觀       編號：所 028 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「大梨山地區蜜蘋果行銷推廣活動」動支案。    

      第 29案           類別：產觀       編號：所 029 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「經濟部水利署補助辦理 112 年度石岡壩水質水量保護 

              區水源保護回饋計畫-2023梨山森活節．梨山水蜜桃暨梨山茶行銷及部 

              落旅遊系列活動」動支案。   

      第 30案           類別：產觀       編號：所 030 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「經濟部水利署補助辦理 112 年度石岡壩水質水量保護 

              區水源保護回饋計畫-2023梨山茶行銷推廣系列活動」動支案。 

      第 31案           類別：產觀       編號：所 031 

   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -一般事務費-「經濟部水利署補助辦理 112 年度石岡壩水質水量保護 

              區水源保護回饋計畫-2023和平盛柿．盟約五葉松和平區觀光季暨珍愛 

              水、電資源宣導活動」動支案。 

      第 32案           類別：產觀       編號：所 032 
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   提案人：區長 吳萬福        

      案  由：為執行本所產業觀光課本(112)年度預算凍結-觀光管理-觀光管理業務 

              -「農特產及觀光產業國外行銷旅費」動支案。以上產業觀光共十案， 

              敬請審議。 

   辦  法：提請臺中市和平區民代表會審議。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表對產觀課有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。休息 10分鐘。 

      秘書宋國慶報告：奉主席指示休息 10分鐘。 

      秘書宋國慶報告：休息時間已到，奉主席指示我們繼續開會，謝謝。 

１４、提案討論(代表提案) 

      第 1案           類別：議事       編號：會 001 

   提案人：楊淑青       連署人：徐裕傑、蕭有祥       

      案  由：有關本會會期以外期間，和平區公所對各級機關補助款(含收支併列) 

              函請本會同意墊付案，授權主席逕予裁決。 

   辦  法：大會通過後授權主席逕予裁決。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 2案           類別：建設       編號：會 002 

   提案人：楊淑青             連署人：羅清輝、吳天祐      

      案  由：有關本區達觀段 579地號，因為路基掏空，嚴重影響民眾通行之安危， 

              建請區公所儘速協助改善。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 3案           類別：建設       編號：會 003 

   提案人：楊淑青             連署人：羅清輝、吳天祐        

      案  由：有關本區自由里烏石巷 90之 8號後面產業道路(唐山寮山路往神谷山 

              北高地間、電桿號唐山枝 52號到 59號間)，該道路水泥路面損壞嚴重， 



 11 

              建請區公所協助重新鋪設路面，以維護居民行的安全。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 4案           類別：建設       編號：會 004 

   提案人：楊淑青              連署人:羅清輝、吳天祐 

      案  由：有關本區達觀里天嶺巷地號 415之 6、415之 2及 417之 4旁之道路， 

              未設置排水溝，每遇大雨雨水到處竄流，建請區公所協助設置 U 行排

水 

              溝，以維護居民權益。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 5案           類別：建設       編號：會 005 

   提案人：羅清輝             連署人：楊淑青、吳天祐      

      案  由：有關本和平區達觀里摩天嶺天嶺巷農產業道路約 250公尺，因常年居 

              民通行往來及久未鋪設水泥路面嚴重龜裂、凹凸不平及掏空，影響居 

              民行車之安全，請協助重新鋪設水泥路面及擋土牆 15公尺等，確保安 

              全。 

   辦  法：建請大會通過後，請區公所儘速協助鋪設水泥路面 250 公尺及擋土牆 

              15公尺，確保居民行車之安全。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 6案           類別：建設       編號：會 006 

   提案人：羅清輝             連署人：陳志勇、楊淑青     

      案  由：有關本和平區達觀里桃山部落農產業道路(桃山公墓邊)約 300公尺， 

              因常年居民通行往來及久未鋪設水泥路面嚴重龜裂、凹凸不平及掏

空， 
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              影響居民行車之安全，請協助重新鋪設水泥路面，確保安全。 

   辦  法：建請大會通過後，請區公所儘速協助鋪設水泥路面 300公尺，確保居 

              民行車之安全。      

      主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 7案           類別：建設       編號：會 007 

   提案人：羅清輝             連署人：陳志勇、楊淑青      

      案  由：有關本和平區達觀里上竹林部落野溪中段未施作水溝(居民：萬桂英、 

               陳玉岡等住處邊)，常年累月颱風豪雨侵蝕兩邊側溝崩塌使嚴重，影

響 

              居民保全物之安全，請協助施作水溝 50公尺，確保安全。    

      辦  法：建請大會通過後，請區公所協助施作水溝 50公尺，確保安全。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 8案           類別：建設       編號：會 008 

   提案人：羅清輝             連署人：陳志勇、楊淑青      

      案  由：有關本和平區達觀里達觀部落與安壁石之間(古正行、吳健熊等居民) 

              右邊波農產業道路約 800公尺，因常年居民農作通行往來及久未鋪設 

              水泥路面嚴重龜裂、凹凸不平及掏空，影響居民行車之安全，請協助 

              重新鋪設水泥路面，確保安全。   

    辦  法：建請大會通過後，請區公所儘速協助鋪設水泥路面 800公尺，確保居 

             民行車之安全。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 9案           類別：建設       編號：會 009 

   提案人：羅清輝             連署人：陳志勇、楊淑青     

      案  由：有關本和平區達觀里桃山社區內與桃山派出所前道路及廣場約 300平 

              方公尺，因常年未鋪設水泥路面嚴重龜裂、凹凸不平，影響居民及洽 
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              公車輛及人行之安全，請協助重新鋪設水泥路面，確保安全。 

   辦  法：建請大會通過後，請區公所儘速協助鋪設水泥路面 300平方公尺，確 

              保居民行車洽公之安全。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 10案           類別：建設       編號：會 010 

   提案人：羅清輝              連署人：陳志勇、楊淑青      

      案  由：有關本和平區達觀里桃山社區(東崎路往雪山一號道路)約 300公尺， 

              因鋪設之水泥路面已嚴重龜裂、凹凸不平，影響居民行之安全，請協

助 

              重新鋪設水泥路面，確保安全。    

      辦  法：建請大會通過後，請區公所儘速協助鋪設水泥路面 300 平方公尺，確

保 

              居民行車洽公之安全。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 11案           類別：建設       編號：會 011 

   提案人：陳宥彤              連署人：葛榮正、吳天祐  

      案  由：為本區福山宮支線產業道路，因年久失修道路崎嶇不平，原鋪設之水 

              泥路面均嚴重損壞，行車不便，建請區公所協助重新鋪設，以保障居 

              民行車之安全。    

      辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 12案           類別：建設       編號：會 012 

   提案人：陳宥彤              連署人：葛榮正、吳天祐      

      案  由：建請區公所於博愛里谷關停車場後方產業道路之上邊坡施作擋土牆， 

              以確實保障居民生命財產安全。 
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   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

１５、提案討論(臨時動議) 

      第 13案           類別：民政       編號：會 013 

   提案人：楊淑青              附議人：陳志勇、羅清輝、吳天祐      

      案  由：有關現行社區活動中心租金收入相關規定，須繳回公所公庫，社區發 

              展協會理監事反映可否改為清潔費用，直接回饋社區清潔整理相關費 

              用及補貼社區水電費用。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？民政課長要不要說明一下。沒有的話(沒有)通過。 

      民政課長古志偉說明： 

          主席、副主席、各位代表跟宋秘書及本所區長、秘書及各位同仁大家早！ 

      針對本案有關社區活動中心租金收入相關規定。因為我們現在是我們區公所有 

      訂一個我們社區活動中心的管理要點，管理要點上面都有說基於使用者付費的 

      一些相關規定，如果有一些人民團體或機關有到我們社區活動中心辦活動的話 

      ，我們原則上是按照我們收費表來辦理收取相關費用，但是因為我知道我們這 

      邊社區活動中心很多會借給像義診像社福團體辦活動的話原則上我們是只有收 

      他 200元的使用費。其實收的機關也不多那其實很多我們社區發展協會的理事 

      長或總幹事也有來詢問過這問題，因為我們現在區公所有編一筆費用可以來繳 

      交我們社區活動中心的水電費我們有編這筆費用這樣子，那其實有很多社會團 

      體有來借這活動中心基本上我們還是會跟我們的社區活動中心的理事長會先詢 

      問一下就是說他要借這段期間是不是我們社區區民有在使用，如果說沒有的話 

      就沒問題的話我們會發文告知給要租借的團體。那基本上雖然收的錢不多我們 

      還是會要求他們把這個場所來恢復原狀，譬如說有用廁所有丟垃圾的話我們還 

      是希望可以把它恢復原狀把場地也都整理乾淨，這樣也比較不會造成有貸款的 

      社區發展協會造成負擔，以上報告。 
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      主席陳志勇報告： 

          副主席。 

      副主席楊淑青提： 

          楊淑青第一次發言。那個課長你講的意思就是說因為我們區公所有我們的 

      社區使用規定有一個規定的範疇，當然根據那個規定我們勢必要收錢但是我們 

      可不可以說收錢的部分要回饋到就是把它修改這個章程這個規定，讓我們的社 

      區發展協會做清潔打掃各方面使用，水電費就因為可以像我們民政課來申請補 

      助那就不談了，把那個章程把它修改一下因為為了這個 200 元或是 300 元我們 

      不管啦有的是婚喪喜慶有的是什麼的，那辦理這個東西為了這 200 元又來繳回 

      給公所然後中間複雜程度變成社區發展協會就很不喜歡開放給人家用，講了一 

      堆理由一直反映給我們代表讓我們代表覺得說是不是要跟公所這邊做協調跟討 

      論，因為我個人就是說我們家那個情況就是也有租借場地，石岡是因為公益性 

      沒有收錢那新社是有收錢所以說各地的規定是自由的是因他們想法而有異，那 

      是不是說我們這邊來自己自訂的法規、規範我們可以來修改？以上謝謝。 

      民政課長古志偉說明： 

          回應副主席，因為我們這邊就是之前已經有訂了一個就是我們自己和平區 

      活動中心管理要點，那臺中市其他 28 區他們應該都是由臺中市政府社會局統 

      一訂定管理要點，那其實他們 28 區使用收費應該都一樣。不過基於我們和平 

      區是公法地位當然是可以訂這些要點，不過剛剛代表有講到說如果把這些清潔 

      費用回饋到社區發展協會的話我想這部分我們還要再研議，因為如果真的把這 

      些費用都交給社區收的話，那相關的水電費可能之後也要由我們社區發展協會 

      來支應，但是我知道因為其實我們社區發展協會每個月也都沒有收入，所以我 

      想說這部分可能也會造成我們社區發展協會的負擔，所以我想說把這些錢全部 

      都繳到我們區公所之後就是譬如說像我們社區水電費或是一些簡單的維護譬如 

      電燈、紗窗或是一些門如果有損壞我們當然也都可以來去做維修這樣。 

      副主席楊淑青提： 

          我相信這也是我們課長公所這邊一個貼心的工作，畢竟一個活動中心要租 

      借真的一個月沒有兩三次沒有多少錢，如果我們公所有這個窩心的想法我們再 
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      跟那個我們的社區發展協會理事長跟那些理監事討論一下看他們想法，因為他 

      們一直覺得說我收了這 200 元我還要繳回跑一趟公所還要做收據還要什麼給人 

      家。 

      民政課長古志偉說明： 

          沒有，其實那個我們會請要租借的團體來到我們農會來繳費，不是請社區 

      發展協會來繳費。 

      副主席楊淑青提： 

          好。 

      民政課長古志偉說明： 

          對，這樣才不會麻煩到社區。 

      副主席楊淑青提： 

          對，理事長做完這個他說：「喔不要借了這麼麻煩。」他就講這句話那我 

      們就不知道怎麼回應。那我們再跟他們溝通看看，看有沒有好的那個。 

      民政課長古志偉說明： 

          好。 

      主席陳志勇報告： 

          副主席請主計說明一下好不好？請主計說明。 

      主計主任周暖筑說明： 

          謝謝代表關心，我是從預算面跟代表報告一下。像我們這次 112 年我們歲 

      入有關那個社區活動中心我們會評估一個歲入，那這次評估是 10 萬元可是這 

      10 萬元用在歲出方面，譬如說活動中心電費補貼而且我們還有一些要保公共意 

      外責任險，還有一些社區活動中心的建築物維修以及建築物還有安檢申請簽證 

      ，其實區庫是倒貼 10 萬元是不夠的絕對不夠，所以其實說像我大概了解他們 

      的章程，他們公益性質的他們收費會更低那婚喪喜慶就是照一般收費，如果說 

      還要更多補貼的話可能還是要考量區庫的負擔。那跟代表報告說目前以 112 年 

      預算來看區庫是倒貼的這樣子。 

      副主席楊淑青提： 

          只有 10 萬元，我們這麼多發展協會像一個里就有 3 個到 4 個，那這樣這 
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      麼多的社區發展協會需要去協助、維修跟一些水電費當然是不夠的絕對不夠， 

      那我們明年度可以考量把它增加因為有些老舊社區發展協會連廁所都不通，因 

      為我們當地社區發展協會我是有碰到過那一個修下來沒有 3、5 萬都不成，所 

      以可以考慮把它增加一點。 

      主計主任周暖筑說明： 

          跟代表報告，今年民政課他們有申請因為他們可能也有聽到各代表心聲， 

      他們其實有增編社區活動中心的建築物維修費，雖說這個金額看起來只能一般 

      性維修無法到大修，然後像這次他們有討論說這次如果說有關我們和平區公共 

      建設有關很多小型公共建設是因為年久失修，所以這次建設課有編一個 2500 

      萬的小型工程公共建設維修費他們也有打算統籌支應，當然說有關這方面的執 

      行那我們就是交給業務單位審慎評估按那個緊急先後次序來處理這樣。以上主 

      計室報告。 

      主席陳志勇報告： 

          副主席還有意見嗎？各位代表還有意見嗎？徐代表。 

      代表徐裕傑提： 

          那個課長我想時間還有我想請教你兩個問題。就是我們納骨塔的清潔維護 

      目前是由類似守衛人員在維護嗎？我的建議就是說因為納骨塔他的狀況是屬於 

      環境維護部分包括窗戶的部分我們是不是有在定期做清潔維護？因為納骨塔的 

      部分我有很多民眾有反映裡頭的清潔做不好這個部分我們應該改進。另外一點 

      松鶴運動公園環境維護除草部分是不是說從那個橋進去裡面再做砍草，那前面 

      阿嬌姨過去那裡他有做入口意象部分，是不是說那部分草也是涵蓋裡頭運動公 

      園一塊來處理？以上兩點請課長說明一下，謝謝。 

      民政課長古志偉說明： 

          回應徐代表。有關第五公墓納骨塔部分像今天開始我已經有要求我們公墓 

      管理員要定期去清掃然後我這邊也會不定時派人去抽查，那我們上禮拜去抽查 

      之後改進地方都蠻多，譬如地上壁虎或蝙蝠大便都有把它刷洗掉窗戶部分也有 

      去擦比教乾淨，那我想之後還會譬如說一個月會去抽查 1-2 次，如果有比較髒 

      我還是會要求他們把事情做好。有關運動公園除草部分，因為當初簽的範圍是 
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      從橋頭一直延伸到我們運動公園前面的部分，我是不清楚土地權責到底是屬於 

      誰，所以原則上我們還是按照我們契約來去做因為怕廠商是針對我們契約有意 

      見的話…。 

      代表徐裕傑提： 

      我知道，所以我意思是說爾後可不可以再修正一下？ 

      民政課長古志偉說明： 

          可以。 

      代表徐裕傑提： 

          因為那個前面入口意象那裡也是參山風景管理處他們所做的設施，一併和 

      我們運動公園部分是一體的，這部分我是希望課長斟酌修正部分把它修正成從 

      前面開始有入口意象，不然那個入口意象那裡面都砍得不錯只有前面的草長比 

      較長。那我剛才要提那個納骨塔部分，我們納骨塔的部分有另外再請清潔工譬 

      如一年 1次、2次像擦玻璃這種的清潔工有沒有在做這部分維護？ 

      民政課長古志偉說明： 

          沒有，都是兩位就是常駐在公墓管理。 

      代表徐裕傑提： 

      這兩位都要負責譬如窗戶、不乾淨的地方。 

      民政課長古志偉說明： 

       都要。 

      代表徐裕傑提： 

          他們也要拿著樓梯去擦就對了？ 

      民政課長古志偉說明： 

          對。 

      代表徐裕傑提： 

          這部分會不會他們工作量太多這樣？做得來嗎？ 

      民政課長古志偉說明： 

          應該是可以。 

      代表徐裕傑提： 
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          可以齁？ 

      民政課長古志偉說明： 

          對，因為 1-3樓他們兩個人去做也不是說都每天做。 

      代表徐裕傑提： 

          對。 

      民政課長古志偉說明： 

          他們定期會去做我也會不定時去抽查去看，有需要改進的地方我也會叫他 

      趕快修正。 

      代表徐裕傑提： 

          好，謝謝課長。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表我們對會 013還有沒有意見？吉財代表。 

      代表林吉財提： 

       課長好！因為剛才有提到就是活動中心租金收入，因為我以前接社區活動 

      中心理事長兩任要特別就是想請教你，比方說我們 8個里有 10個社區活動中心 

      就租金收入你完全有在掌控嗎？還是真的有在監督？因為剛剛正好副主席提到 

      這部分這是第一點。第二點因為我剛剛有聽到我們會計有提到有一個維修 10萬 

      元，那很多我們各里活動中心算起來都是不是合法沒有執照的，有沒有說所有

的 

      里比方說我今天來申請你絕對都會去做一些相關維修還是有選擇性的？我想說 

      就這兩點請你答覆一下說明，謝謝。 

       民政課長古志偉說明： 

   回應吉財代表，就是像我們這邊是不會針對選擇性譬如一些維修、保養部 

      分我們當然都不會，像如果說社區有辦很多活動需要用到活動中心的話，因為 

      我們這邊都會要求我們社區發展協會一定要跟我們通報，因為基本上他們來借 

      像一些醫療或是義診團體他們也一定都會發文到我們區公所來，我們都會完成 

      我們一定要做的行政程序這樣子就是他們要繳完租金以後才可以來使用，然後 

      使用完畢一定都要確認好我們的場地恢復原狀我們都會再做檢查。 



 20 

      代表林吉財提： 

          那當然你講的是屬於公益性的，那像副座剛提到的是地方比方說婚喪喜慶 

      ，那比方說你婚喪喜慶很多時候除了他們自己使用人會去清潔打掃之外，事後 

      當然也是社區比方說自己的志工再去打掃因為嚴格講起來他們本來就無給職的 

      ，我是覺得說比方像剛剛副座提到的部分我是覺得就租金收入也不多啦，應該 

      說就直接交給協會那可能你就是訂一個相關一些法規，因為畢竟事後打掃還是 

      交給協會因為協會也不是營利團體。 

      民政課長古志偉說明： 

          這部分當然法規部分我們可以再跟各位代表再研究一下看要怎麼訂比較周 

      全，但是有關清潔部分我們還是會要求租借的團體或廠商一定要把現場清理乾 

      淨一定要恢復原狀，不然如果說這樣我們可能會按照我們要點來處理罰款或是 

      以後不再借他們這樣。 

      代表林吉財提： 

          那就目前社區活動中心 8個里裡面有哪個社區有跟你請過水電費用這樣？ 

      民政課長古志偉說明： 

          到今年目前都還沒有。 

      代表林吉財提： 

          所以我們就是在討論這部分，所以說如果在未來大家可能比較有時間我們 

      再來討論好不好？ 

      民政課長古志偉說明： 

          好。 

      代表林吉財提： 

          那今天就不耽誤大家太多時間，以上謝謝。 

      民政課長古志偉說明： 

          代表謝謝。 

      主席陳志勇報告： 

      還有沒有代表有什麼意見？(沒有)沒有的話，副主席這個案件我們會後討 

      論好再來提案好不好？ 
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      副主席楊淑青提： 

          好。 

      主席陳志勇報告： 

          那我們這個案件先擱置。課長請回。 

      第 14案           類別：圖書館       編號：會 014 

   提案人：葛榮正                附議人：吳天祐、陳宥彤、詹  森      

      案  由：為促進鄉親更深刻體認本地人文特色及歷史變遷之族群融合，建請公 

              所編列預算，編製和平區區誌。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 15案           類別：建設       編號：會 015 

   提案人：葛榮正              附議人：吳天祐、陳宥彤、詹  森     

      案  由：為本區博愛里十文溪部落簡易自來水設備改善規劃，請區公所協助規 

              劃並予以改善。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 16案           類別：民政      編號：會 016 

      提案人：葛榮正             附議人：吳天祐、陳宥彤、詹  森  

      案  由：為照護安全家園，有關本區部落、社區及相關路口監視器，請公所協 

              助改善增設。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 17案           類別：建設       編號：會 017 

   提案人：葛榮正              附議人：吳天祐、陳宥彤、詹  森     

      案  由：為促進本區經濟發展，並加强原住民文化保存工作，擬重新啓動「臺 
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              中市原住民文化體驗園區興辦事業計畫」在本區博愛里松鶴部落實

施， 

              藉以提高泰雅文化認同，改善當地居民生活環境品質，帶動本區經濟

建 

              設可持續永久發展。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 18案           類別：土管       編號：會 018 

   提案人：蕭有祥               附議人：陳志勇、楊淑青、徐裕傑     

      案  由：為便利本區民眾繳納原住民保留地租金，減少繳納程序及時間，建請 

              區公所研議委由和平區農會自動扣款方式繳納，以提升行政效率並增 

              加民眾福祉。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 19案           類別：建設       編號：會 019 

      提案人：徐裕傑           附議人：陳志勇、蕭有祥、林吉財  

      案  由：有關本區博愛里麗陽地區公車站，該地段民眾搭乘公車需跨越台八線 

              道路，然該處無斑馬線或其他紅綠燈(閃燈)號誌設施，以致民眾穿越 

              馬路險象環生，除影響行駛中車輛，更嚴重威脅到行走民眾生命財產 

              安危，為維護該段用路人之安危，防止意外發生，請區公所轉陳相關 

              單位共襄解決，以保障維護民眾生命財產安全。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 20案           類別：建設       編號：會 002 

      提 案 人：林吉財           附議人：陳志勇、蕭有祥、羅清輝  
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      案  由：建請區公所協助鋪設本區梨山里 265地號之農路，因該道路路面為黃 

              土路面，常造成通行人員、車輛不便，嚴重影響用路人之安危。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 21案           類別：建設       編號：會 021 

      提 案 人：林吉財           附議人：陳志勇、蕭有祥、羅清輝  

      案  由：建請區公所協助鋪設平等里 558地號之農路，該道路為碎石路面，嚴 

              重影響車輛之出入，並危及通行人員之生命財產安全。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 22案           類別：建設       編號：會 022 

      提 案 人：林吉財           附議人：陳志勇、蕭有祥、羅清輝    

      案  由：有關本區平等里南湖溪 1號吊橋前之農路(上方有野溪)，遇大雨則造 

              成路基流失，建請區公所協助於路面下方設置擋土牆並重新鋪設路

面。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。 

      第 23案           類別：建設       編號：會 023 

     提 案 人：林吉財           附議人：陳志勇、蕭有祥、羅清輝     

      案  由：建請區公所協助疏通梨山里松東巷之排水溝。 

   辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

     主席陳志勇報告： 

     各位代表有沒有意見？沒有的話(沒有)通過。今天會議到此散會！謝謝 

      各位。 

１６、散 會（中華民國 112年 1月 18日 10時 30分） 
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                              和平區民代表會主  席 陳 志 勇            
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